

# GENTE

“**E**l está mal del alma”, dijo a “Cosás” uno de los escasos chilenos que ha vivido el capítulo de la detención preventiva del general (R) Pinochet en Londres, estrechamente ligado a él y a su familia. Una percepción que, según explicó la misma fuente, se ha acrecentado en estos días de la última espera y en medio de un crudo invierno europeo que hace que a las cuatro de la tarde ya sea noche.

En una rutina de lecturas, tensos diálogos, ejercicios diarios de rehabilitación y rodeado de agotadoras especulaciones sobre la opinión de los lores que decidirán su suerte, el senador vitalicio ha llegado a la convicción de que lo que le ha sucedido responde a una maniobra orquestada por un sector del laborismo británico, actualmente en el poder, con personas de la Fundación Salvador Allende de España, encabezadas por el asesor del extinto mandatario chileno: Joan Garcés. Así lo expresaron a “Cosás” integrantes del círculo íntimo del senador vitalicio, los que comentaron que, no obstante, lo han visto “lúcido, muy claro, pero sobre todo, sumamente cauteloso”. En este punto enfatizan amigos y familiares: “Si hay algo diferente en él, es que si bien todo lo oye, lo observa, al momento de expresar lo que piensa o siente se percibe el cambio, hay máxima cautela”. Su cautela se entiende. Han transcurrido 133 días desde que un piquete de oficiales de Scotland Yard irrumpió en la habitación de la London Clinic para proceder a su arresto preventivo, en virtud de un requerimiento del juez español Baltasar Garzón. Y así como en el entorno del ex comandante en jefe, estos cuatro meses y medio han provocado desguste y angustia, lo mismo ha sucedido con los equipos jurídicos que, contratados por su familia, el gobierno o los que representan los intereses españoles, a estas alturas ya tienen agotados los argumentos de una confrontación jurídica sin precedentes. A pocos días del fallo que se vislum-

bra como decisivo, el aspecto jurídico de este capítulo comienza a alimentar una sorda polémica. De las opiniones entregadas por este mismo círculo a “Cosás”, se desprende que expertos diplomáticos y jurídicos han comentado en estos días que la estrategia seguida por los abogados que asumieron su defensa -el estudio Kingsley & Napley-, “no ha sido la mejor”. En cambio, han resaltado la línea de argumentación de la firma inglesa de abogados -Herbert Smith- contratada por el gobierno chileno. Si bien la opinión de los médicos es concluyente en cuanto a que la operación a la columna a que fue sometido el general (R) Pinochet hace ya 5 meses fue un éxito y su estado de salud es óptimo, sus cercanos afirman que crece en él la sensación de “sentirse secuestrado”. Un sentimiento que cobra mayor vigor con las dificultades de comunicación que su condición le impone hasta con sus seres más próximos. Un claro ejemplo de esto han sido las informaciones que llegaron a Londres desde Miami y que dicen relación con las gestiones que, eventualmente, habría hecho en Estados Unidos su hijo Augusto para recolectar fondos para costear los onerosos gastos de la defensa contratada. El tema no pudo ser evitado y ante ello, Pinochet tampoco calló. En estas reuniones privadas, el senador manifestó que de ser

Desde Londres Foto Exclusiva



## La Cautela del General (R) Pinochet

verdaderas las gestiones de su hijo, “no sólo las repruebo, ¡las rechazo!”. En Chile, a casi 15 mil kilómetros de distancia del epicentro de la noticia, donde ni siquiera la gélida neblina ha podido enfriar los

ánimos de quienes siguen en directo “un juicio para la historia”, el gobierno chileno y el Ejército se preparan una vez más para enfrentar los escenarios que resulten del fallo de los lores. ■